



Quito, 14 de abril de 2014

Boletín de Prensa No. 513

El desarrollo territorial juntó al Ejecutivo y autoridades electas de los gobiernos autónomos del país

La equidad territorial seguirá siendo la piedra angular para el trabajo del gobierno de la Revolución Ciudadana y de los Gobiernos Autónomos Descentralizados (GAD). Bajo esa consigna, finalizó esta tarde el Primer Taller Nacional de Información para las autoridades electas de los GAD, organizado por la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades), en colaboración del Consejo Nacional de Competencias (CNC), el Instituto de Altos Estudios Nacionales (IAEN) y el Consejo Nacional Electoral (CNE), entre otras entidades.

Este evento, sin precedentes para la historia política del país, logró aglutinar a cientos de alcaldes, prefectos y presidentes de juntas parroquiales, recientemente electos, de las distintas organizaciones políticas. El eje del Gobierno Nacional fue, en un marco de transparencia de la información pública, socializar con las flamantes autoridades los temas prioritarios para la transformación nacional, así como consolidar una relación de trabajo conjunta, en función del Buen Vivir de los territorios del país.

La sostenibilidad y profundización de cambios que vive el Ecuador requiere que, antes de posesionarse en sus cargos, las autoridades electas de los GAD conozcan sobre la planificación nacional y las políticas nacionales sectoriales relacionadas a sus competencias. Esto permitirá fortalecer la planificación territorial, la definición de políticas públicas, así como la interrelación de los distintos niveles de gobierno.

En ese marco, las autoridades locales pudieron conocer, por parte de ministros y ministras de Estado, los lineamientos de trabajo para la gestión territorial en: desarrollo urbano y vivienda; vialidad, tránsito y transporte; agua potable y riego; inclusión económica y social; crédito para el desarrollo local; deportes y recreación; y lo relacionado a finanzas y presupuesto. Asimismo, los asistentes pudieron conectar todas estas orientaciones en función del Plan Nacional para el Buen Vivir 2013-2017.

Los ministros y ministras del Ejecutivo acentuaron la necesidad de trabajar el Buen Vivir desde los territorios, para lo cual insistieron en una gestión articulada con los GAD. Por su parte, los representantes de los municipios, prefecturas y juntas parroquiales presentaron sus programas de capacitación para sus autoridades electas y solicitaron el apoyo del Gobierno Nacional. "Hay que descentralizar el poder. Esto va más allá de la entrega de recursos (...) Se requiere de un fortalecimiento organizacional, así como de una adecuada





rectoría del Estado”, mencionó René Larenas, representante del Consorcio de Gobiernos Autónomos Provinciales del Ecuador (Congope).

María Caridad Vásquez, Secretaria Ejecutiva del Consejo Nacional de Competencias (CNC), indicó que se ha pasado de un modelo de descentralización carente de institucionalidad a uno equitativo y con recursos. “El CNC hace fortalecimiento institucional para que los GAD estén listos para asumir sus competencias, en un modelo acompañado de recursos y de mecanismos de seguimiento y evaluación”, señaló.

Este Primer Taller Nacional de Información con las autoridades electas de los GAD da paso a una serie de talleres que pretenden dar a los gobiernos locales mayores elementos para la toma de decisiones.

Para mayor información:

Dirección de Comunicación

Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819

www.planificacion.gob.ec

